



# 標小だより

令和6年6月28日発行 責任者 校長 辻川 智宏  
URL <http://town.shibecha.ed.jp/shibecha/htdocscha.ed.jp/>

標小がめざす子ども像

- 自ら学ぶ子（知）
- 人のために行動できる子（徳）
- 自他を尊重する子（徳）
- 心身の健康安全に向け挑戦する子（体）



随時更新！  
標小ホームページへアクセス

## 『自分の考えや思いを表現すること』

校長 辻川 智宏

今月15日（土）の運動会には、多くの保護者の皆様や地域の皆様にご来校いただき、心あたたまる応援を賜りました。子どもたちのパフォーマンスはより一層高まり、一生懸命に、躍動する姿をご覧いただくことができたと思います。誠にありがとうございました。また、1日（土）には、PTA総務委員会主催の環境整備作業により、グラウンドが整備され、運動会の取組を安全のもとに進めることができました。お陰様をもちまして、今年度の学校教育の一つの大きな行事を無事に終えることができました。重ねて、皆様のご理解とご協力に心から感謝申し上げます。

さて、来月は7月、旧暦では文月（「ふみづき」または「ふづき」）。文月のいわれは、短冊に書の上達を願って歌や文字を書いた七夕の行事に由来するという説があるそうです。また、1979年に郵政省（現・日本郵政）は、手紙の楽しさ、手紙を受け取るうれしさを通じて、文字文化を継承する一助となるように「ふ（2）み（3）」の語呂合わせから毎月23日を「ふみの日」と制定しました。なかでも7月23日は「文月」であることから特別に「文月ふみの日」とされているそうです。かつての教え子のことですが、手紙を題材として弁論大会に出場しました。一人暮らしの祖母との手紙のやり取りを通して、伝え合う心の温かさについて述べました。電子メールの利便性を認めつつも、用いる言葉や筆跡から伝わる心づかいは手紙がもつよさであることなどを主張し、多くの聴衆に感動を与えたことを今でもよく覚えています。

これまでの学力調査等において、標茶小学校の課題の一つに「自分の考えをまとめたり、自分の思いを表現したりする」があります。書いた文字だけではなく、音声によることばや画面に打ち込んだ文字も表現する有効な方法です。方法や手段はちがっても、気持ちや考え、感じたことを相手に真剣に伝える（表現する）とき、そこには相手にとって、なるほど・うれしい・ありがとうなど、心の動きが生まれます。標茶小学校の授業においても、子ども自身の考えや思いを表現する活動を適切に設定することを心掛けています。例えば、友だちにわかりやすく伝えるためには、どうしたらよいだろうと悩みながら獲得できた表現は、子どもたちの財産になると考えます。

一学期も残り一か月程となりました。来週は、一学期最後の授業参観・懇談会を実施します。夏休みに入る前に、お伝えしたいことや一学期の総括などが話題になります。平日ではありますが、多くの保護者の皆様のご来校を心よりお待ちしております。

日 曜	7月行事予定	バス時刻	
		1便	2便
1 月	交通安全街頭指導 プール1年生	14:50	16:00
2 火	全校朝会 体カテスト(3・5年生) 1年生外国語活動 プール2年生	14:50	16:00
3 水	特別日課 体カテスト(1・4年生)	14:50	
4 木	参観日(1・3・5年生) 給食試食会 体カテスト(2・6年生) プール4年生 図書館バス	14:50	
5 金	参観日(2・4・6年生) プール5年生	14:50	
6 土			
7 日			
8 月	午前授業(給食あり) プール3年生	13:30	
9 火	お話し会(1~3年生) 社会科見学4年生 プール2年生	14:50	16:00
10 水	特別日課	14:50	
11 木	カヌー体験5年生 プール1年生	14:50	16:00
12 金	クラブ プール5年生	14:50	16:00
13 土			
14 日			
15 月	海の日		
16 火	5時間授業 プール6年生 カヌー体験予備日	14:50	
17 水	特別日課 *北海道みんなの日	14:50	
18 木	プール4年生 図書館バス	14:50	16:00
19 金	児童委員会	14:50	16:00
20 土			
21 日			
22 月	大掃除週間(~26日) プール3年生	14:50	16:00
23 火	お話し会(4~6年生)	14:50	16:00
24 水	特別日課	14:50	
25 木		14:50	16:00
26 金	5時間授業   学期終業式	14:50	
27 土	夏季休業日(~8/22)		
28 日	子どもの夢を育てるまつり		
29 月			
30 火			
31 水			

※予定に変更があるときは、学級だより・安心メール等でお知らせします。

# 標茶小学校大運動会

6月15日(土)、139回標茶小学校大運動会が開催されました。曇り空ではありませんでしたが雨の心配もなく、風も穏やかであり、運動するにはむしろ良い天気でもありました。今年、練習時も雨に悩まされることがほとんどなく、順調に取り組みを進めていくことができました。本番では十分にその成果が発揮されていたかと思いますが、いかがでしたでしょうか。

たくさんの方のご観覧とご声援をいただき、大変ありがとうございました。



## 環境整備作業へのご協力 ありがとうございました!

今年は、環境整備作業も予定どおり6月1日に行うことができました。ご協力いただき、本当にありがとうございました。

## 防犯教室を行いました



6月20日(木)に、1・2年生を対象にした防犯教室が行われました。標茶駐在所の方にお話を聞き、自分の身を守るための技も教えていただきました。

## 《お願い》

- ① 暑くなる時期を迎えました。  
学校では、熱中症対策として水筒(水かお茶)の持参を奨励しております。準備にお手間をおかけいたしますが、よろしくお願いいたします。  
また、朝食を摂ることも必要な水分・塩分を摂るためには重要であるようです。熱中症対策としても、しっかり早寝・早起き・朝ごはんを!
- ② 標茶小学校では働き方改革の取り組みの1つとして、留守番電話機能の設定をさせていただいております。夕方17:30~朝7:30の間には、電話対応を行うことができないことがあります。ご迷惑をおかけいたしますが、ご了承願います。なお、緊急の連絡がある場合は、教育委員会(役場)へお願いします。

子どもたちのがんばりがたくさん輝く運動会でした!